

Estén tranquilos los que temen perturbaciones políticas.

Nada hay que temer.

¡Poquito previsor que es el gobierno!

Oigan, oigan ustedes lo que piensa hacer el gobierno:

«Claro está que sabiéndolo el gobierno, hará imposible toda intentona, por bien urdida que venga.»

Que sí, hombre, que sí.

¿Qué duda tiene?

¿Y quién se lo dirá al gobierno, para que haga imposible toda intentona?

¿Los mismos revolucionarios?

Porque si estos no se lo dicen, el gobierno no tiene poco de lince.

Y nunca vé el palo, hasta que ha sentido el dolor producido por el golpe.

De *El Resumen*:

«Han desaparecido varios cabos del regimiento de *Almansa*, de guarnición en Barcelona.»

Creímos al pronto la noticia.

Y hasta nos disponíamos á comentar la fuga con todas las reglas del arte.

Pero, como por encanto, que diría un novelista cursi, nos encontramos con *La Epoca* que desmiente clara y categóricamente la noticia anterior.

Y véase cuán contundentemente:

«Es cierto, y oficialmente consta, que ni un solo cabo de *Albuera* ha desaparecido de las filas.»

Conque... flense Vds. de noticias.

Lo que dirá *La Epoca*.

¿Como es posible que se hayan fugado los cabos del regimiento de *Almansa*, cuando ni un solo cabo del de *Albuera* ha desaparecido de las filas?

Y tiene razon *La Epoca*; ¡qué diantre!

Es un bello modo de discurrir.

Sobre todo muy conservador.

De ese modo, hasta se puede probar que Cánovas vé más allá de sus narices.

De la siguiente manera:

Bismarck es un político eminente, que goza una celebridad europea.

Luego ¿quién se atreve á decir que Cánovas es un político calamitoso, que no sabe revienta al país?

Y en cierto modo tiene razon el que así discorra.

Eso no debe decirse.

Debe callarse... *por sabido*.

Pregunta un periódico conservador:

«¿Qué, se pretende sacar la república de las cuadras de los cuarteles?»

¿Pues, de dónde quereis que salga?

¿De dónde salió la monarquía liberal que nos ampara, dicho sea con respeto?

¿De dónde han salido todos los gobiernos liberales?

De modo que, aunque de ahí salga la república...

De alguna parte ha de salir.

Cada uno sale de donde puede.

Y los sargentos, de la cárcel.

Se decía hace ya algun tiempo que el señor Camacho se proponía combatir los proyectos económicos que presentara su sucesor.

El gobierno concedió una gran cruz al señor Camacho.

Y á los pocos dias dijo un diario ministerial que no habia nada de lo dicho.

Es decir, que el Sr. Camacho no diría «esta boca es de un ex-ministro de Hacienda» aunque Puigcerver despellejara al país.

Lo que demostraba que el Sr. Camacho era hombre agradecido.

Y sabia apreciar los beneficios recibidos.

Pero ahora resulta que don Juan Francisco no ha desistido de sus propósitos.

Ya que está resuelto á combatir los proyectos económicos de su sucesor.

Ya suponemos lo que habrá dicho Camacho:

«A mí me regalan una cruz.

Les regalo yo á ellos otra, y en paz.»

No sabemos cuál será mayor cruz.

Pero sospechamos que lo es la que Camacho regala al gobierno.

Por lo ménos será más pesada.

De *El Correo*:

«Se ha hablado ya hoy bastante ménos de la evasión de los sargentos.»

Bien hecho.

Sobre que no los han de capturar...

No es bueno hablar de cosas inútiles.

Y no nos referimos á los sargentos.

Que estos, útiles son.

Al ménos, para fugarse.

Dice un periódico que no hace falta ir á Londres para hablar de miseria.

Ni para verla tampoco.

Desgraciadamente, abunda en este país, desde que cayó en manos de los liberales.

Y tambien entre estos se encuentra.

Pero sumada y multiplicada.

Es decir, miserias.

Dice *El Correo* que la fuga de los sargentos se imputa á la política liberal.

No; al contrario.

Eran los sargentos los que trabajaban por defender la política liberal.

¿No es el objeto de ésta la libertad?

Pues ese era tambien el de los sargentos. Y le lograron.

Con lo que todos salieron ganando.

Los sargentos adquirieron la libertad.

Y el gobierno un palmo de nariz.

Y con él se quedó.

Leemos en un periódico romerista:

«Entre los ministeriales ha causado honda preocupacion ver esta tarde en el salon de conferencias del Congreso, casi á una misma hora, á los Sres. Lopez Dominguez, Romero Robledo y general Beranger.»

Junta de rabadanés... lo que sigue.

Pero no sabiamos nosotros que Beranger andaba en esos pasos.

La Epoca cita estas palabras de Washington Irwin:

«Cada dia que en España se vive es una especie de hazaña.»

Y es verdad.

Merced á los vampiros liberales que chupan la sangre de los contribuyentes, y le tienen además en perpétua alarma con revueltas y asonadas.

Pero ya acabará tan anormal situacion.

Que á cada liberal le llega su *San Martín*.

Habla *El Imparcial*:

«Nota saliente de las noticias del extranjero. Nieves en Italia, nieves en Londres, nieves en París, nieves en todas partes.

Y sin embargo, las perspectivas son más negras en el extranjero que en España, donde no nieva.»

Negras serán las perspectivas en el extranjero.

Pero no más que en España.

Donde son negras, muy negras.

Del color del liberalismo.

De *El Resumen*:

«Pero los sargentos no parecen. Son nueve gotas de agua que se han confundido en el océano de cosas que pasan á la vista del nuevo centro directivo sin que de ellas se entere.»

¿Nueve gotas de agua, eh?

Nueve chubascos.

Y grandes.

Como que han hecho subir el agua.

Tanto que ya la tiene el gobierno al cuello.

Y el general Pavía en los ojos.

Correspondencia

París 8 de Enero de 1887.

A pesar de los armamentos que continúan en grande escala, las personas sensatas no creen la guerra europea posible.

La situacion, bajo el punto de vista militar, no es hoy lo que era en 1870. Actualmente, toda guerra sería un choque terrible, no entre ejércitos de tres naciones. Una guerra entre la Alemania y los franceses, pondría en juego á otros, á cuatro millones de combatientes distribuidos casi en número igual. Que se calculen los resultados posibles de un choque tan formidable.

¿Qué aumento de territorio, qué indemnizacion metálica pagada por el vencido, podrían compensar los desastres incalculables que resultarían para el vencedor y para el vencido de una guerra entre millones de hombres y con las materias explosibles nuevamente inventadas?

Hé aquí el motivo principal que nos hace creer en el mantenimiento de la paz, á pesar de las excitaciones de ciertos periódicos ingleses, que no vén otra cosa en una guerra europea, por sangrienta que sea, sino una sola cosa: «la libertad de accion de Inglaterra en Egipto.»

Telegrafían de Berlín al *Standard*, de hoy: La situacion de Europa parece haberse aclarado estos últimos dias, gracias á la nueva actitud del czar. Se asegura en Berlín que se han dado

pasos cerca de él, para hacerle contraer alianza con la Francia y la Dinamarca, pero el czar ha declinado estas proposiciones. Se ha desmentido oficialmente la dimision de Mr. de Giers y esto permite tambien de contar con el mantenimiento de la paz. Se habla tambien del viaje que el czar piensa hacer á Berlin, con motivo del aniversario de 90 años del emperador Guillermo el 22 de Marzo.

Palabras de paz.—La carta que dirige el emperador Guillermo al municipio de Berlin que le habia felicitado con motivo del nuevo año, termina así:

«Mirar por la prosperidad de mis súbditos es mi mayor deber.

Los esfuerzos que habrá que hacer para conseguirlo no me arredrán nunca. Confío que al abrigo de la paz, que pido á Dios conceda á la nacion alemana, mis esfuerzos serán recompensados por el buen éxito.»

DE MADRID.

(De nuestro corresponsal.)

Barcelona 10.—Interior, 65'80; exterior, 66'05.

Madrid 10.—Bolsin: 4 por 100, contado, 65'55.

Fin de mes, 65'65.

Amortizable, 79'10.

Cubas, 95'00.

Banco de España, 380'00.

Toledo 10 (5'40 t.).—Acaba de llegar á ésta el general Despujols con 90 ingenieros militares. El fuego continúa, aunque con ménos intensidad. El número de heridos asciende á 17, entre ellos gravemente el oficial que estaba de guardia señor Santa Cruz.

En el convento de Capuchinos, edificio inmediato al alcázar y convenientemente aislado del voráz elemento, han acuartelado las fuerzas del alcázar y los alumnos de infantería.

El general Beranger y el Sr. Romero Robledo han celebrado una conferencia que ha sido muy comentada. Aquel parece lo cierto que para demostrar su disgusto se pondrá de parte del segundo, pero sin inteligencia política, mientras el Sr. Romero no abandone el programa heterodoxo conservador, pudiendo ser posible una aproximacion, si como se cree el Sr. Romero se aproxima al liberalismo. Anúnciese la aparicion de un nuevo diario órgano del Sr. Beranger, que no será *La Armada Nacional*.

Toledo 10 (10'15 n.).—El alcázar ha quedado completamente destruido. El oficial de la guardia señor Santa Cruz, se encuentra en los últimos momentos de su vida.

Han ocurrido más desgracias, entre ellas algunas muertes.

Madrid 10 (11'55 n.).—En el discurso pronunciado por el Sr. Martinez Campos al recibir á los oficiales de la guarnicion, ha condenado las sublevaciones.

DELEXTRANJERO.

París 10 (5'10 tarde.) 4 por 100 Exterior español, 65'68.

Londres 10.—*The Standard* publica en su edicion de la mañana un artículo encaminado á probar que las probabilidades de guerra europea disminuyen, creyendo el citado periódico que en

vió obligado á condenar él mismo, halló por suerte su inesperada salud en la imagen acheropita (1) del divino Salvador.

Hé aquí, mi querido lector, el relato que te presento, y en el cual ha de aparecer su héroe como en una fotografía retratado. Voy á pasar la explicacion de las partes que en conjunto he indicado. Más ¿qué método seguiré?—Me parece que por el prólogo de este opúsculo te habrás figurado que, siguiendo el sistema de los relatos hoy en boga, voy á escribir un poemito en prosa lisa y llana.—Más yo pregunto: ¿es un poema la narracion histórica?—Cuestion difícil, para cuya solucion sería preciso escribir una larga disertacion; siendo moderna usanza de los escritores de narraciones dar á sus lectores mas bien poemas que historias. Mas yo, te lo aseguro, no soy de este número. Refiero aquí y escribo una historia real, verdadera en todas partes. No amplifico, no exajero, no adorno, no invento deta-

(1) No hecha por manos de hombre N. de T.

lles. Digo la verdad pura; la verdad en su engenuidad nativa.—Encontrarás capítulos desaliñados y flojos, en los cuales se echará acaso de menos algo de lo que se llama *interesante*, y que con mucha facilidad hubiera podido acicalar y ataviar aun sin entrar en el campo de la imaginacion que inventa, con solo que hubiese querido poner en ellos y realzar las circunstancias probables. Sin embargo, prefiero dejarlos en su sencillez algo ruda á que falte la verdad en lo que escribo: pláceme las descripciones descoloridas con tal de que estén llenas de verdad. Tengo horror á dar á la composicion apariencias de novela histórica, que es vestido de aquellas mentiras que, si bien es cierto que son de escasa importancia, á muchos sin embargo les parecen necesarias para adornar sus narraciones, pero que en último resultado quitan ó cuando ménos disminuyen el crédito en la verdad misma.

Así, pues, lo repito, quiero en mi historia la verdad; la verdad pura y sola.

La fuente de donde saco lo que escribo puede decirse que es única.—Es Ricardo mismo.—De

RICARDO.

HISTORIA VERDADERA CONTEMPORÁNEA.

I.

La salida para Bolonia.

A últimos de Octubre de 1850 partía Ricardo de Forlì para Bolonia dejando anegada en llanto á su madre viuda. Era el tal un jóven pobre, hijo de un empleado del gobierno Pontificio. En Ferrara perdió en 1840 su padre, cuando contaba apenas diez años de edad. La madre, natural de Forlì, en cuanto hubo alcanzado del Soberano Pontífice una pension, que fué de 15 escudos,

la primavera se romperán las hostilidades entre Rusia y Bulgaria, permaneciendo Francia, Inglaterra, Austria y Alemania, arma al brazo y á la expectativa. Dado caso de intervenir alguna potencia esta sería Austria cuyos intereses territoriales serian los primeros en lastimarse. Esta es la opinion del citado periódico.

Roma 10. —El ministro de Relaciones exteriores, Sr. Conde de Robilant, ha dirigido una nota á las potencias, repeticion de otra en la cual se lamentaba del discurso del Papa. Esta insistencia en el citado ministro es considerada por el Vaticano como una ingerencia y petitorio á las grandes potencias á fin de que protesten del discurso pontifical, cosa á que no están dispuestas.

Washington 10. —La Cámara de los diputados parece dispuesta á que el tratado de comercio con España, toque con dificultades para su aprobacion, manteniendo como principal argumento el proteccionismo yankee.

Noticias

Audiencia.

ESTADÍSTICA CRIMINAL.

Causas incoadas en los juzgados de instruccion pertenecientes al distrito de la misma desde 1.º de Enero á 31 de Diciembre del año último:

Cabuérniga, 50 causas.—Castro-Urdiales 32.—Laredo, 50.—Potes, 40.—Ramales, 45.—Reinosa, 49.—Santander, 229.—Santoña, 107.—San Vicente de la Barquera, 80.—Torrelavega, 94.—Villacarriedo, 84.

Total de causas incoadas, 860. Causas terminadas durante el mismo año de 1886:

Seccion primera.

En esta seccion han terminado por sentencias 191 causas.—Por sobreseimientos, 290.—Por inhibiciones, 50.

Total de causas terminadas por diferentes conceptos en la primera seccion 531.

Seccion segunda.

Terminaron por sentencia 180 causas.—Por sobreseimientos, 123.—Por inhibiciones, 36.—Total, 339.

RESÚMEN GENERAL.

Número total de causas incoadas. . . 840
Id. de id. terminadas. . . 870

Nota: Debe advertirse que si bien el número de causas terminadas es mayor que el de las incoadas, esto es debido á las causas que quedaron pendientes de años anteriores al 1886.

Mañana se verá en juicio oral ante la seccion primera, la causa seguida en el juzgado de instruccion de Villacarriedo contra Antonio Casuso Abascal, por delito de lesiones.

Segun sentencia publicada la sala segunda se ha condenado á Benito Blas Beibide y Fernandez, como autor de un delito de hurto, á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y mitad de costas hasta dictarse el auto de rebeldía del otro procesado Mariano Ruiz Gutierrez y de todas las posteriores.

Por la seccion primera se ha pronunciado sentencia en causa del juzgado de Torrelavega contra Eufasio Gonzalez Gutierrez y Rosa Nuñez y Nuñez, condenando al primero como autor de un delito de robo, con dos circunstancias agravantes, á la pena de 4 años de presidio correccional, accesorias, indemnizacion y mitad de las costas, absolviendo libremente á la otra procesada Rosa Nuñez y Nuñez.

El nuevo alcaide de la cárcel pública de esta ciudad, D. Antonio Muñoz Fernandez, en vista de la gran necesidad de ropas en que se hallaban los presos de dicho establecimiento y teniendo en cuenta la inclemencia de la presente estacion, ha solicitado del ayuntamiento algunas camisas y alpargatas para repartir entre los más necesitados, á lo cual ha accedido dicha corporacion, entregando al Sr. Muñoz 24 camisas y otros tantos pares de alpargatas.

Aplaudimos la caritativa conducta del nuevo alcaide en pró de aquellos desgraciados presos.

El ayuntamiento de esta ciudad ha declarado excluido temporalmente del reemplazo del 86 al mozo José Carrera Cacicado, cuyo padre está sufriendo condena.

Se halla restablecido de su penosa enfermedad el jefe de la guardia municipal D. Antonio Saez.

Con objeto de que los contribuyentes que hayan sufrido la alteracion en sus bienes presenten debidamente justificadas las relaciones de alta y baja, conceden el plazo de 15 dias el ayuntamiento de Corvera y el de Noja: 20 el de Santillana; y los de Cabuérniga, Arredondo y Meruelo hasta el 31 del corriente.

El juzgado de primera instancia de Cabuérniga cita llama y emplaza á Florentina Corrales, para que entienda en el sumario que á su instancia se instruye contra Manuel Diaz Sobrecasa y Cartain, vecino de Cabezon de la Sal.

Ha sido denunciado nuestro querido colega *El Manchego*, periódico tradicionalista que se publica en Ciudad-Real.

Sentimos muy de veras el percance y celebraremos que la denuncia no tenga consecuencias.

El último número del excelente semanario ilustrado *La Hormiga de Oro*, que vé la luz pública en Barcelona, contiene el siguiente interesantísimo sumario:

Texto.—*Un rato de conversacion*: por L. M. de Ll.—Crónica hebdomadaria, por Lupericio.—*Eclos del Vaticano*: Allocucion del Papa al Sacro Colegio de Cardenales.—Esclava y mártir.—Liberales y Jesuitas.—*Preguntas y respuestas*: 132, ¿Cuál es la secta que más daño ha causado á la Iglesia?—Noticias generales.—Telegramas.—Seccion recreativa.—Nuestros grabados.—*Granos de oro*: ¿Por qué Dios nuestro Señor dá en esta vida bienes á los malos, y males á los buenos?

Grabados.—La gallina y sus polluelos.—Blanca de Castilla.—Los mendigos.—Amor fraternal.—Conspiradores búlgaros escoltados desde Beckovazt á Tirnova.—Aprehension de armas en la escuela militar de Sofía.

Telegrafian de Córdoba que han sido detenidos varios individuos como presuntos autores del robo de la iglesia colegiata de Osuna y recuperadas parte de las alhajas.

El rigor de este invierno es en todas partes extremado.

En Vich ha perecido de frio una pobre mujer, que fué á llenar un cántaro á una fuente de las afueras.

—En Alcoy ha ocasionado una víctima. Un anciano de 70 años, José Figueroa Blanco, fué encontrado cadáver en dicha poblacion en la tarde del día 3 junto al puente de la Pechina á consecuencia del frio.

—Noches pasadas fueron tambien auxiliados por los empleados del ferro-carril dos jóvenes procedentes de Valencia que habian quedado sin sentido á causa de la intensidad del frio en un punto contiguo á la estacion de Tarragona, donde esperaban la llegada del próximo tren para continuar su viaje á Barcelona.

—Segun vemos en los periódicos de Barcelona, las personas que recuerdan el riguroso frio del año 1829, llamado *de las nieves*, dicen que la crudeza del actual invierno solo es comparable á la que reinó en aquella memorable fecha.

—En Tarragona estos dias últimos la criada de una conocida familia cayóse al lavadero donde lavaba al amanecer el día, aterida de frio, que era muy intenso. Un perro de Terranova salvó la vida, yendo con toda suerte de tristes demostraciones á avisarlo á los dueños, que corrieron allí apresuradamente cuando ya casi espiraba la infeliz.

D. Angel García ha tenido la atencion, que le agradecemos, de enviarnos un ejemplar de su *Almanaque de los ayuntamientos para el año de 1887*.

Hoy celebrará sesion ordinaria, si se reúne suficiente número de concejales, la corporacion municipal.

Muy en breve aparecerá en la *Gaceta* un real decreto del ministerio de Fomento, nombrando una comision para evitar la adulteracion de los vinos.

Los padres de la Compañía de Jesus residentes en Bengala occidental han conseguido en poco tiempo, merced á su celo apostólico, apartar del error y convertir al cristianismo á más de dos mil adultos.

Esto se llama civilizar.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Torrelavega dotada con el haber anual de 998 pesetas.

Consejos de *La Higiene* para el mes.

«El primero y más crudo de todos los meses del año, exige los mayores cuidados para prevenir las enfermedades que trae consigo.

Favorecen el frio seco las inflamaciones de los órganos más ricos de sangre, y el frio húmedo exaspera los reumatismos y las afecciones nerviosas. Contra ambos peligros convienen el ejercicio activo, las ropas de lana, las aplicaciones racionales de agua fria y alimentacion sustanciosa, mejor que las estufas, chimeneas, y sobre todo, que los braseros.

Las horas de paseo para convalecientes, niños y ancianos, son de doce á tres de la tarde. No se olvide que el exceso de abrigo puede dañar tanto ó más que la misma falta.»

Ha visitado nuestra redaccion el primer número de *El Monitor de Comercio*, periódico que semanalmente publicará en Madrid, como órgano de las oficinas centrales de reclamacion

es á los ferro-carriles y defensor de las clases mercantiles y productoras, el conocido comerciante de la plaza de Bilbao D. J. Diaz Forcada.

Los jesuitas expulsados en Francia han sido acogidos honrosamente en Holanda, y el burgo-maestre de Amsterdam, protestante, no ha tenido inconveniente en felicitarles por los principios de moral que inculcan en sus discípulos.

El Rdo. P. Perry, de la Compañía de Jesus, célebre astrónomo inglés, acaba de ser condecorado con un título honorífico por la Universidad real é incluido su nombre en la lista de los sábicos más ilustres de Inglaterra.

Ayer fueron conducidas á la cárcel cinco personas, á quienes se supone autoras del robo de cincuenta duros, cometido en el portal de la casa número 4 de la calle de los Tableros, y del cual fué víctima un individuo natural de Cangas de Onís, llamado Martin Niedo Martinez, El juzgado entiende en el asunto.

Las lanchas de altura, que merced al buen tiempo salieron ayer á la mar, han vuelto con muy abundante pesca.

Al número 15.780, vendido en Santander, corresponde un premio de 5.000 pesetas por el último sorteo de la Lotería Nacional.

La Comision provincial ha acordado conceder un mes de prórroga al mozo del ayuntamiento de Liérganes Ricardo Oslé Lomba, incluido en el reemplazo del 86, para que se presente á reconocimiento del que fué eximido por enfermedad, que acreditó el certificado de dos facultativos.

La misma Comision acordó tambien interesar del jefe de la Caja de Reclutas disponga que se presente á tallarse en revision el mozo Genaro Félix Gervasio Villanueva, comprendido en el reemplazo del 82, del Ayuntamiento de Santander.

Asimismo pasará á informe del Director de la carretera de Renedo á la estacion de Torrelavega el expediente formado ante la alcaldía de Piélagos, con motivo de las reclamaciones hechas por el contratista de las obras de reparacion del puente de la Ventilla.

La epidemia reinante

Se ha declarado con bastante intensidad el sarrañon entre los batallones de cazadores de Alfonso XII, y algunos de caballería de guarnicion en Barcelona, en virtud de lo cual se han tomado las debidas disposiciones para el aislamiento de los atacados y demás preceptos higiénicos necesarios que son de rigor.

Esta enfermedad que tantas víctimas ha causado en esta poblacion, vé descendiendo en intensidad,

En cambio, debido al tiempo húmedo y frio, abundan las afecciones catarrales.

El día 11 de Noviembre se presentaba en el teatro de Variedades de Tolon una pieza grotesca intitulada *El Paraíso y el Infierno*, y en un instante se convirtió el escenario en un infierno muy al natural, pues habiéndose prendido fuego al vestido de una bailarina, se comunicó al huir ésta á las demás, y entonces las llamas, los gritos y la barahunda consiguiente dieron al escenario el aspecto de un infierno; el público se retiró conmovido por el acto y por las desgracias.

El Ozar condenado á muerte.

Telegramas cifrados que han recibido los emigrados rusos en Suiza, dan la noticia de que en la mañana del día 4 de este mes aparecieron todas las esquinas de San Petersburgo literalmente cubiertas de grandes carteles rojos con la condena á muerte de Alejandro III por maniático y homicida.

La ejeucion se fija para dentro de cuatro meses, y la sentencia lo declara fuera de toda ley divina y humana.

Anuncian tambien desde Ginebra, y lo confirman noticias de Lóndres, que el *Comité Científico* de los nihilistas ha descubierto una nueva sustancia explosiva tan superior á la dinamita como ésta lo es á la pólvora.

Dicese tambien que las ocho décimas partes de la oficialidad rusa está afiliada á la causa de la revolucion.

Movimiento de baques

ENTRADOS.

Vapor Galicia, 146 ts., c. Ponce, de Muros con sardinas.

Id. Palmira, 131 ts., c. Rendueles, de Gijon con carbon.

Id. Progreso, 130 ts., c. Olivares, de Bilbao con bacalao.

DESPACHADOS.

Patache Santa Rosa, 37 ts., c. Sevan, para Gijon con cebada.

Vapor N. Perez, 89 ts., c. Rodriguez, para la Coruña con tabaco.

Id. Cabo Torres, 158 ts., c. Villalabeitia, para Gijon con tablas.

Id. Hernani, 266 ts., c. Castroman, para Vigo con café y fósforos.

Patache San Francisco, 38 ts., c. Surri, para Llanes con tablas y harina.

Vapor Luchana, 198 ts., c. Schover, para Sevilla con harina y cebada.

†
TERCER ANIVERSARIO.
—
D. SANTIAGO HIDALGO
falleció el 13 de Enero de 1884.
R. I. P.
—
Todas las misa que se digan el Jueves 13 en la Catedral y en la parroquia del Santo Cristo, se aplicarán por su alma.
Su hija doña Crescenciana, viuda de Alday, y su nieto D. Isaac, suplican á sus amigos le encomienden en sus oraciones.
Santander 12 de Enero de 1887.

EL POSTRE MEJOR
Y MÁS BARATO:
Dulce de Guayaba de las mejores fábricas de la Habana.
Cajas de media libra, á real y medio.
Id. de una id., á tres reales.
Id. de una y media id., á cuatro reales.
LA SIMPATICA, Ribera, 9. 6—4

ANUNCIO
En el acreditado establecimiento del dorador D. Emilio del Campo, situado en la calle de Puerta la Sierra, encontrará el público un surtido completo en estamperia religiosa, especialidad en corazones de Jesus y María, espejos de marcos dorados; y molduras para toda clase de estampas. 43

EL ZAMORANO
San Francisco, 23, 2.º,
y **Hospedería y Fonda de las Cruces, Sardinero.**
D. BARTOLOMÉ FRESNO
dvierte á su numerosa clientela que continúa al frente de dichas dos fondas.
Precios, de 3 á 6 pesetas.
Se sirven en ambas casas comidas para bodas, bautizos, etc., á precios convencionales.
a8m 68

VINOS DE PERALTA.
En el almacen de vinos de D. Tiburcio Rodriguez, Ruamayor, 10, junto á la Catedral, se espenden en varias clases de vinos, entre ellos el tan famoso vino de Peralta á 42 reales cántara.
6s-4a 10—5

Sustitucion militar para Ultramar
Angel Espina Lázaro pone en conocimiento de su numerosa clientela que sigue ocupándose como en años anteriores de la sustitucion para los quintos del actual reemplazo que por suerte les haya correspondido servir en Ultramar, á precios sumamente económicos y con todas seguridades.
Calle de Cuesta.—Café teatro de Novedades.
12a6.

ALIANZA DE SANTANDER.
Compañía local de seguros contra incendios á prima fija.
Capital efectivo 1.000.000 de pesetas.
Esta compañía admite seguros á precios económicos desde el 1.º de Enero de 1887.
Para otros informes dirigirse á la Agencia, Muelle, núm. 1, escritorio de D. Antonio V. Basterrechea. par 8

Calendarios para 1887.
En la imprenta Católica, Puente, 16, hay un abundante surtido en
Calendarios Americanos, todos ellos religiosos, al precio de 2 1/2, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2, 5, hasta 16 reales.
Calendarios del Mensajero del Corazon de Jesus, á precios económicos.
Calendario religioso y de los amigos del Papa, formando un pequeño tomo; contienen cuanto puede desearse respecto á ayunos, vigiliat, etc., y otras muchas lecturas morales y religiosas, á 30 y 50 cénts. de peseta.
Calendario zaragozano á 10 cts.
Santander.—Imprenta Católica, Puente, 16.

